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! ! ! !上场拼了 !"多分钟，结果却是输球，
“刘大队”刘炜身累心更累。“郁闷啊，!个
主场一场都没拿下。”赛后更衣室里，“刘大
队”几乎累得瘫在了椅子上，“身体累点儿
没关系，要是赢球再累也心甘，可是这样输
得真让人无奈啊。”
更衣室里，外援阿里纳斯就坐在刘炜的

右前方，两人的直线距离不过两三米，但是
“刘大队”却不知对方到底离自己还有多远，
“我们现在只能硬撑着，等他上场了会好一
点儿吧。我们队现在是在困难期，不过总会
有触底反弹的时候。”“刘大队”透露，阿里纳
斯和他有过交流，“"号特工”也急着回来为
球队分忧，“他现在已经能参加有对抗的训
练了，不过还没确定什么时候能打比赛。”
昨天赛前，阿里纳斯也在赛场进行了

训练，不过并未和全队合练，而是和训练师
“一对一”。从训练中看，阿里纳斯的运球和
移动都没问题。不过投篮的命中率暴露了
真相：在左侧底角的三分球投篮中，“"号
特工”在无人防守的情况下，居然只有 #"

投 $中，显然因为缺乏系统训练手感不佳，
否则以这位前 %&'超级得分手的个人能
力，不可能命中率这么差。
一位知情人士透露，现在阿里纳斯实

际上已经可以参加训练和比赛，“不过因为
缺席了好长时间的训练，他还不能打长时
间高强度的比赛，现在一场 (&'比赛他估
计只能打 )$分钟。”只能打 )$分钟的阿里
纳斯，即使马上就能上场也无太大作用，至
少要等到他的状态恢复到能打 !"分钟左
右，才会对全队有实实在在的帮助。
现在上海队往往上半场能顶住，下半

场对手一上双外援就不行了，这也让老将
刘炜非常着急：“一般来说，一支球队要有
!个得分点，可是现在只有我和怀特比较
稳定，比赛确实不好打。”现在“刘大队”只
希望，阿里纳斯能早点儿回来。记者了解
到，阿里纳斯会和上海队一起出征广东两
个客场，不过他并不会出场比赛，作为“救
火队员”的凯利仍将继续出战。

本报记者 李元春

! ! ! !从 *+比 !,领先 -分，到 ++比
,!落后 ,分，仅仅第三节一节的时
间，上海队就损失了 )+分。为何上半
场打得好好的，下半场一上来被人打
了个稀里哗啦？赛后主教练帕纳吉奥
将原因归在了队员身上：“第三节打这
么差，是因为队员们没有珍惜球权，犯
了很多不该有的失误。”
失误，频繁的失误，足以葬送整场

比赛的努力。但是第三节，上海队就有
.次失误，全场失误次数是 /)次，足
足比对手多了 .次。要知道，最后上
海队只输了 !分，哪怕失误再少两三
次，是不是就有机会拿下比赛？“失
误是我们失败的一个重要原因，我
不知道这 /)个失误让对手得了多少
分，但这些得分足以导致我们失利。”
在老帕看来，上海队第三节犯了太多
错误，本来是自己的进攻机会，却因
为失误而被对手趁机反击得分，这种
此消彼长的情况让他很失望，“第三
节发生了什么？我想大家对球权不够
珍惜，有点随意。在进攻上，我们有自
己的原则，每个队员都应该按照原则
去进行，大多数失误都是他们违反了
原则。”
本赛季开赛至今，上海队主场只

赢过对青岛队的一场比赛，当时帕纳
吉奥还曾表示主场赢球后，球队“背上

的猴子”终于可以暂时卸下来。可昨晚
不敌浙江队后! 上海队的连续三个主

场全部失利! 这种情况在姚明接手球

队之后还从未出现过" 加上之前输掉
的客场对山西队的比赛，上海队已经
遭遇四连败，赛季至今 /胜 ,负的战
绩，和去年开局相同。只是这次压力更
大，因为去年一个赛季下来，上海队主
场只输掉两场比赛，现在前 -轮的 $

个主场已经输了 *场。帕纳吉奥说，现
在“背上的猴子”又爬上来了：“和先前
那只相比，现在这只‘猴子’更大、更难
捉住，或许现在每个队员的身上都有
一只‘猴子’。”
猴子，代表的是压力，在丢掉这么

多主场之后，今年上海队无疑将压力
更大———连主场比赛都拿不下来，还
有何资本去谋求客场胜利？老将刘炜
昨晚就表示，以目前的阵容要去客场
“虎口夺食”，只能寄希望于奇迹发生，
这也确实是大实话，因为球队实力摆
在那里。

单外援出战，输；双外援出战，还
是输。老帕无奈地表示!上海队每次都

会因为不同的原因失利! 其实归根结

底!还是吃亏在外援身上"在外援主导
联赛的大环境下，现在上海队能做的，
也许只有等待阿里纳斯的强力回归
了。 本报记者 李元春
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我撑得好累
你何时归来
“刘大队”盼望阿里纳

斯早日康复为球队分忧

9!连败

昨晚主场不敌山东队后，拥
有大牌外援麦迪的青岛男篮遭遇
开赛 -连败，该队也是 (&'本赛
季唯一一支一场未胜的球队。

4.3!个三分球

昨晚新疆队的西热力江投
进 +个三分球，命中率高达五
成，截至目前，他场均投进 *0!

个三分球，高居 (&'第二，仅次

于东莞队外援哈德森。

1901!次助攻

江苏老将胡雪峰昨晚砍下 )+

分 +个篮板$次抢断 +次助攻，也
正是这 +次助攻，让他的总助攻
数达到 )-1)次，成为 (&'历史
上第二位助攻 )-""俱乐部的成
员，另一人是山西队后卫吕晓明。

1389!次抢断

这一纪录属于胡雪峰，目前
他的 (&'职业生涯抢断总数高
居榜首，排名第二位的吕晓明只
有 -$.次。

“背上的猴子”又来了
上海队遭遇主场三连败压力更大
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! 刘炜!中"上场 !"多分钟拼尽全力 本版图片 记者 周国强 摄

视频网上热传
双外援组合，大鲨鱼拉拉队在 (&'

赛场首开先河。前天，在一段 2234制
作的视频，网络上的点击率已超过 )万
次。在队长金蓓蓓的微博上，热心球迷
发来的近百条私信中，不乏求问两名外
援是否有男友，并希望能得到她们的电
话号码。双外援组合在这 !个主场小试
牛刀，成功了。金蓓蓓开心不已。

新赛季开始前，金蓓蓓在同老板姚
明的聊天中发现，老板喜欢美式的拉拉
队风格。“老板给了我启发，我想，我们
也能尝试。”除了在舞蹈编排上，更多尝
试爵士、嘻哈等 %&'拉拉队风格的舞

蹈，金蓓蓓更看中栗山南和琳这两名外援在现
场所起的影响力。

交大进修中文
今年 -月，当两人发来简历时，金蓓蓓有过

担心，怕语言不通，外援无法适应 (&'。但第一
次面试，便打消了她的顾虑。两人都在交大进修
中文，栗山南此前在日本已学习一年中文，日常
基本会话没问题，她 +岁起学跳拉拉操，经常参
加日本的团体比赛。而琳曾经从事竞技拉拉操
项目，在瑞典夺得过国际比赛的冠军，学习能力
很强。“更重要的是，两人的身材相当好，不只修

长，几乎没有赘肉。”金蓓蓓说。
跳拉拉操，两人已经到了痴迷的程度。曾经

有一次，琳的下巴磕到了地上，手一抹，全是血，
吓了一跳。缝完针线，她丝毫不担心自己是否会
破相，反而对跳拉拉操更热爱了。而栗山南对穿
上 (&'漂亮的拉拉服，期待已久。“在日本，女
孩子总是要藏着自己的身材，绝对不会穿露肚
脐的衣服跳舞。”每当穿上那套红绿色的小裙
子，栗山南总会兴奋好久。

有了额外收获
栗山南最喜欢看 $号孟令源打球，琳则喜

欢外援，不过，这份喜欢只能埋藏在心底。因为
拉拉队里有条不成文的规定，禁止跟球员搭讪，
禁止将电话号码告诉球员，跳完舞，大家各回各
家。如果说，来上海求学，是她们在实现自己的
梦想，那么为上海男篮跳拉拉操，则是她们在这
座城市额外的收获。
正因为加入了鲨鱼宝贝的行列，让两位姑娘

对上海这座城市平添了一份亲切感。琳明年一月
就将结束学业。但她有计划长期留在上海，“我不
想中途退出拉拉队。”而栗山南则在努力学习篮
球知识，“以前，在我的舞蹈世界里，只有女生、只
有比赛。而现在，能为这些大男生加油呐喊，很有
成就感。”栗山南和琳感觉自己已俨然是上海男

篮的一份子。
本报记者 陶邢莹

! 栗山南

爱看孟令

源打球

超1万次视频点击率、近百条求爱留言，大鲨鱼拉拉宝贝中的双
外援组合，显然比上海男篮的双外援组合给力。日本姑娘栗山南和瑞
典女孩琳·霍姆，成了比赛之余球迷最津津乐道的话题人物。她们不
只有姣好脸蛋、魔鬼身材，更有一颗热爱篮球、热爱上海队的心。
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